
   

 

 

CONSEIL SCOLAIRE DE DISTRICT DES ÉCOLES 
CATHOLIQUES DU SUD-OUEST 

 
Procès-verbal de la réunion ordinaire du Conseil scolaire de district des écoles catholiques du 
Sud-Ouest tenue le 12 septembre 2011 à 19 h dans la Salle Paul H. Bélanger au bureau 
satellite de Chatham-Kent, 14, rue Notre-Dame à Pain Court. 
 
Présences :  
Conseillers(ères) : C. Vachon, présidente, D. Marotte, vice-président, L. Aitken, M. Allard, 
A. Bézaire, J. Bisnaire, J. Brûlé, R. Demers, M. Dionne, L. Guillemette et J. Kenny. 
 
A. Smith, élève conseiller et Père R. Champagne, aumônier. 
 
Administration : J. Griffore, directrice générale, C. Miljan, surintendante adjointe des affaires, 
P. Levac, J. Picard et C. Verville, surintendants de l’éducation. 
 
S. Giroux, directeur de la réussite, construction identitaire M-12e et C. Tremblay, représentante 
de l’AEFO, assistent également à la réunion. 
 
Résolutions du huis clos : 
 
 11 385 Proposé par L. Aitken et M. Allard QUE cette section de la réunion 

ordinaire du Conseil soit close et que l’on entame la réunion à huis clos 
du comité plénier. 

ADOPTÉ 
 
 11 386 Proposé par L. Aitken et L. Guillemette QUE cette section de la réunion 

à huis clos soit close et que le comité plénier se rapporte au Conseil. 
ADOPTÉ 

Retour à la réunion ordinaire à 19 h. 
 
Prière d’ouverture : 
 
La présidente déclare la séance ouverte et elle souhaite la bienvenue à tous. Elle demande de 
garder dans nos prières, Patricia Farra, aide-orthophoniste pour les régions de London et 
Chatham-Kent, Michèle Sylvestre, mère de Gaston Sylvestre, enseignant à l’école Frère-
André, Francis Ryan, père de Stéphanie Ryan, orthophoniste pour la région de London et 
Joanne Hall, épouse de Bill Hall, président du London District Catholic School Board, tous 
décédés récemment.   
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La directrice générale ajoute que le CSDÉCSO a organisé une messe commémorative pour le 
repos de l’âme de Patricia Farra qui a eu lieu le samedi 10 septembre dernier à la chapelle de 
la Communauté Sainte-Marguerite-d’Youville à London. Par la suite, L. Aitken récite la 
prière. 
 
A. Affaires courantes : 
 
 A.1 Acceptation de l’ordre du jour : 
 
  11 387 Proposé par J. Kenny et L. Guillemette QUE l’ordre du jour soit 

approuvé tel que proposé. 
ADOPTÉ 

 
 A.2 Absences de conseillers scolaires : Sans objet. 
 
 A.3.1 Adoption du procès-verbal du 29 août 2011 : 

11 388 Proposé par J. Bisnaire et M. Dionne QUE le procès-verbal de la 
réunion ordinaire du 29 août 2011 soit approuvé tel que présenté. 

ADOPTÉ 
 

 A.4 Travail découlant du procès-verbal : 
  La directrice générale fait un rappel que la première pelletée de terre du projet 

de construction et de rénovations à Sarnia aura lieu à 13 h le vendredi 16 
septembre à l’école secondaire Saint-François-Xavier. 

 
B. Déclaration de conflits d’intérêts : Sans objet. 
 
C. Présentation/délégation : Sans objet. 
  
D. Sujets – Action 
 
 Affaires différées : Sans objet. 
 
 Affaires nouvelles : 
 
 D.1 Tâches qui découlent de la réunion du huis clos du 12 septembre 2011 : 
 
  D.1.1 Rapport des ressources humaines : 
 
  La directrice générale présente le rapport du personnel en date du 12 septembre 

2011. 
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  11 389  Proposé par M. Allard et J. Bisnaire QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest accepte le rapport des 
ressources humaines, en date du 12 septembre 2011, tel que 
présenté. 

ADOPTÉ 
 
  Embauches : 
 Nicole Côté, enseignante - placement initial - École Saint-Jean-Baptiste - le 1er septembre 2011, 
 Lynn McGregor, animatrice (0,3) - famille d’écoles Chatham-Kent / Lambton - placement 

initial : École secondaire Saint-François-Xavier - le 6 septembre 2011, 
 Louanne Miron, éducatrice - placement initial - École Monseigneur-Augustin-Caron - le 6 

septembre 2011, 
 Cindy Marentette, éducatrice - placement initial - École Saint-Jean-Baptiste - le 1er septembre 

2011, 
 Danielle Taylor, éducatrice - placement initial - École Saint-Jean-Baptiste - le 1er septembre 

2011, 
 Stéphanie Lopez, éducatrice - placement initial - École Saint-Michel - le 1er septembre 2011, 
 Valérie Samson, éducatrice - placement initial - École Georges-P.-Vanier - le 1er septembre 

2011, 
 Brandie Covyeow, éducatrice - placement initial - École Georges-P.-Vanier - le 1er septembre 

2011, 
 Nadine Ilunga Kabulo, éducatrice - placement initial - École Georges-P.-Vanier - le 1er 

septembre 2011, 
 Thérèse Raymond, éducatrice temporaire - placement initial - École Monseigneur-Jean-Noël - le 

1er septembre 2011, 
 Colin Lehoux, éducateur - placement initial - École Monseigneur-Jean-Noël - le 1er septembre 

2011, 
 Jenny McBounds, éducatrice temporaire - placement initial : École Saint-Edmond - le 1er 

septembre 2011, 
 Chantal Potvin, éducatrice - placement initial : École Sainte-Thérèse - le 1er septembre 2011, 
 Pascal Gendron, éducateur - placement initial - École Saint-Thomas-d’Aquin - le 6 septembre 

2011, 
 Cheryl Smith, éducatrice temporaire - placement initial - École Saint-Thomas-d’Aquin - le 6 

septembre 2011, 
 Daniel Tremblay, éducateur temporaire - placement initial - École Sainte-Catherine - le 12 

septembre 2011, 
 Micheline McBounds - bibliotechnicienne (0,3) - placement initial - École Saint-Edmond - le 1er 

septembre 2011, 
 Hélène Bellemore, éducatrice - placement initial - École Saint-Philippe - le 6 septembre 2011, 
 Isabelle Lépine, éducatrice temporaire - placement initial - École Saint-Michel - le 1er septembre 

2011, 
 Yvette Tremblay, éducatrice temporaire - placement initial - École Saint-Michel - le 6 septembre 

2011. 
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 D.2 Plan de construction identitaire : 
 
  S. Giroux, directeur de la réussite, construction identitaire M-12e mentionne que la 

programmation en construction identitaire vise à accroître le sentiment 
d’appartenance des élèves, des parents et du personnel du CSDÉCSO afin 
d’augmenter la rétention des élèves et assurer la relève du leadership au sein de la 
communauté francophone catholique. Par la suite, il présente le rapport sur la 
Programmation en construction identitaire pour l’année scolaire 2011-2012. 

 
  11 390 Proposé par J. Bisnaire et M. Dionne QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive le rapport 
concernant la Programmation 2011-2012 – Construction 
identitaire – CSDÉCSO. 

ADOPTÉ 
   
 D.3 Service de transport Francobus : Rapport d’examen de l’efficacité et de 

l’efficience : 
 
 C. Miljan, surintendante adjointe des affaires, mentionne qu’un examen de suivi 

de l’efficacité et de l’efficience a été entrepris à la demande du consortium 
Francobus et elle explique les résultats de l’examen.  Elle ajoute que puisque le 
consortium s’est doté d’une note Élevée, un rajustement du financement sera 
inclus dans les allocations de base à l’égard des subventions pour les besoins des 
élèves de façon rétroactive 2010-2011 aussi bien que pour l’année scolaire 2011-
2012. 

 
  11 391 Proposé par J. Brûlé et R. Demers QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive l’information 
en ce qui a trait de l’examen de suivi de l’efficacité et de 
l’efficience du Service de transport Francobus. 

ADOPTÉ 
 
 D.4 Jour du drapeau franco-ontarien : 
 
  La directrice générale indique que le 25 septembre a été décrété le Jour des 

Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes et des lettres ont été envoyées aux 
maires des municipalités sur le territoire du CSDÉCSO afin que le drapeau 
franco-ontarien soit hissé pour commémorer cette fête. 

 
  De plus, S. Giroux, directeur de la réussite, construction identitaire M-12e 

mentionne que des activités se vivront au sein des écoles afin de célébrer la fierté 
francophone.  Il ajoute qu’un rapport de la journée sera présenté à une réunion 
ultérieure. 
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  11 392 Proposé par L. Guillemette et J. Brûlé QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive les détails 
pour Le jour des Franco-Ontariens et des Franco-Ontariennes 2011 
et la Fête officielle du drapeau franco-ontarien. 

ADOPTÉ 
 
 D.5 MÉO – Éducation en langue française : perspectives pour 2011-2012 : 
 
  La directrice générale note que l’information sur les principales initiatives 

ministérielles qui appuieront les conseils scolaires a été distribuée afin de mieux 
comprendre les priorités du ministère de l’Éducation pour l’année scolaire 2011-
2012. 

   
  11 393 Proposé par J. Kenny et A. Bézaire QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive l’information 
en ce qui a trait aux principales initiatives qui appuieront les 
conseils scolaires de langue française en 2011-2012. 

ADOPTÉ 
 
 D.6 Cycle de révision des politiques : 
 
  11 394  Proposé par J. Kenny et L. Aitken QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve le Cycle de 
révision des politiques en date du 6 septembre 2011. 

ADOPTÉ 

 D.7 Politique P – 9.004 – Liquidation des biens excédentaires, désuets et 
irréparables : 

 
  C. Miljan, surintendante adjointe des affaires, revoit les modifications apportées à 

la politique. 
 
  11 395 Proposé par J. Bisnaire et R. Demers QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve que la 
politique P - 9.004 – Liquidation des biens excédentaires, désuets et 
irréparables soit modifiée. 

ADOPTÉ 
 
  11 396 Proposé par L. Aitken et J. Brûlé QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
deuxième lecture, la politique P - 9.004 – Liquidation des biens 
excédentaires, désuets et irréparables. 

ADOPTÉ 
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 D.8 Politique P – 7.033 – Aménagement linguistique : 
 
  P. Levac, surintendant de l’éducation note les modifications qui ont été apportées 

à la politique. 
 
  11 397 Proposé par L. Guillemette et M. Dionne QUE le Conseil scolaire 

de district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve que la 
politique P - 7.033 – Aménagement linguistique soit modifiée. 

ADOPTÉ 
 
  11 398 Proposé par A. Bézaire et D. Marotte QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
deuxième lecture, la politique P - 7.033 – Aménagement 
linguistique. 

ADOPTÉ 
 
 D.9 Politique P – 7.018 – Possession de clés de façon permanente ou prolongée : 
 
  C. Miljan, surintendante adjointe des affaires, revoit les modifications apportées à 

la politique. 
 
  11 399 Proposé par J. Bisnaire et R. Demers QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve que la 
politique P - 7.018 – Possession de clés de façon permanente ou 
prolongée soit modifiée. 

ADOPTÉ 
 
  11 400 Proposé par L. Aitken et M. Allard QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
deuxième lecture, la politique P - 7.018 – Possession de clés de 
façon permanente ou prolongée. 

ADOPTÉ 
 
 D.10 Politique P – 6.010 – Évaluation du rendement du personnel enseignant : 
 
  11 401 Proposé par J. Brûlé et M. Dionne QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
troisième lecture, la politique P – 6.010 – Évaluation du rendement 
du personnel enseignant. 

ADOPTÉ 
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 D.11 Politique P – 7.054 – Frais liés au matériel et aux activités d’apprentissage :  
 
  11 402 Proposé par M. Allard et J. Bisnaire QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
deuxième lecture, la politique P – 7.054 – Frais liés au matériel et 
aux activités d’apprentissage. 

ADOPTÉ 
 
  11 403 Proposé par M. Allard et J. Bisnaire QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest approuve, en 
troisième lecture, la politique P – 7.054 – Frais liés au matériel et 
aux activités d’apprentissage. 

ADOPTÉ 
 
 D.12 Journée d’appréciation des éducatrices et éducateurs des services 

d’apprentissage et de garde des jeunes enfants :  
 
  La directrice note que le 26 octobre 2011 est la Journée annuelle d’appréciation 

des éducatrices et éducateurs des services d’apprentissage et de garde des jeunes 
enfants.  Elle ajoute qu’un cadeau et une lettre seront envoyés en guise de 
reconnaissance de la part du Conseil. 

 
  11 404 Proposé par M. Allard et L. Guillemette QUE le Conseil scolaire 

de district des écoles catholiques du Sud-Ouest désigne le 26 
octobre 2011 comme 11e Journée annuelle d’appréciation des 
éducatrices et éducateurs des services d’apprentissage et de garde 
des jeunes enfants. 

ADOPTÉ 
 
 D.13 Demande – Communauté Sainte-Marguerite-d’Youville :  
 
  11 405 Proposé par L. Aitken et M. Dionne QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest accorde la permission 
à la Communauté Sainte-Marguerite-d’Youville de servir des 
boissons alcoolisées lors du souper paroissial qui aura lieu au 
forum du Centre Desloges, le 15 octobre 2011. 

ADOPTÉ 
 

 D.14 Effectifs scolaires – le 7 septembre 2011 : 
 
  La directrice générale partage que la rentrée scolaire 2011-2012 a été très fluide. 

Le Conseil scolaire constate une augmentation d’environ 233 élèves depuis 
octobre 2010.  C’est un signe de la vitalité de notre système scolaire.  
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  11 406 Proposé par J. Brûlé et L. Aitken QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive, pour 
information, le rapport des effectifs scolaires en date du 8 
septembre 2011. 

ADOPTÉ 
 
E. AFOCSC : Sans objet. 
 
 F. Information : 
  
  F. 1* Lettre – M. Meilleur / J. Milloy – le 25 août 2011 
  F. 2* Lettre – MÉO – Ginette Plourde 
  F. 3* AÉCO – Guide pour les élections ontariennes 2011 : Votre droit de vous 

faire entendre 
  F. 4* Pour parler profession – École secondaire Saint-François-Xavier 
  F.5* Activités dans les écoles 
 
  11 407 Proposé par J. Bisnaire et R. Demers QUE le Conseil scolaire de 

district des écoles catholiques du Sud-Ouest reçoive, pour 
information, les items sous la section Information de l’ordre du 
jour du 12 septembre 2011. 

ADOPTÉ 
 
F. Période de questions : 
 L. Aitken : Elle demande si le répertoire du personnel pour cette année est disponible. 

- Oui, le répertoire sera disponible à la réunion du 17 octobre prochain. 
 L. Guillemette : Elle mentionne qu’elle anticipe être à l’ouverture officielle de notre 

Centre scolaire – Sainte-Marguerite-Bourgeoys et école secondaire Notre-Dame. 
 A. Bézaire : Il demande à l’élève conseiller s’il pourrait compiler les succès de nos élèves 

du palier secondaire. – A. Smith répond qu’il apportera cette demande lors de la 
prochaine rencontre du Sénat des élèves et il anticipe présenter un rapport au Conseil 
scolaire en novembre. 

 C. Vachon : Elle demande comment s’est déroulée la remise des diplômes à l’école 
secondaire Notre-Dame. – L. Guillemette répond que l’atmosphère était très chaleureuse 
et le tout s’est très bien passé.  Elle ajoute que le maire de la ville de Woodstock était 
présent pour la remise des diplômes. 

  



Procès-verbal, Conseil ‐ 9 -              Le 12 septembre 2011 
 
G. Levée de la séance : 
 
 11 408 Proposé par J. Bisnaire et J. Brûlé QUE la séance soit levée à 20 h 30. 

ADOPTÉ 
 
SE & O 
 
 
 
 
 

 
Céline Vachon - Présidente du Conseil   Janine Griffore - Directrice générale 
 
 
Marianne Baril 
Secrétaire rédactrice 


